

ÚLTIMA CARILLA

La capacidad de gestión de los alcaldes es clave para el desarrollo de nuestras ciudades


Está tan mal planificado el desarrollo del país, que todo viene desde los ministerios de Santiago, siempre tan ajenos a las verdaderas preocupaciones que tenemos en provincia.

No tiene sentido que los técnicos de cada ministerio piensen por nosotros. Debería ser al revés, los planes de cada municipio se llevan a Santiago para que ellos les den factibilidad técnica y económica. El país sería distinto si se descentralizara la gestión municipal y todo se pensara desde las bases.

La opción más cercana que tienen hoy día los municipios de lograr un determinado proyecto es presentarlo a la Gobernación Regional, donde los consejeros lo estudiarán y lo aprobarán si cumple con los requisitos. Esos fondos regionales fueron sacados del presupuesto de la nación y se administran en regiones. Eso funciona como corresponde, desde las bases hacia arriba, pasando por un estudio técnico elaborado también en la comuna.

La ciudad de Quillota viene viviendo hace más de cuatro años una situación lastimosa: los carabineros no tienen una comisaría que los cobije en su importantísima tarea diaria. Si toman un detenido, deben llevarlo a un calabozo en La Calera o Limache. Desde que les pidieron que dejaran el cuartel porque les construirían otro nuevo han pasado 1.655 días, como lo recuerda nuestro recuadro que publicamos en todas las ediciones.

Salieron de su cuartel y se fueron a una casa que no tenía ninguna comodidad ni funcionalidad para la misión de seguridad y protección que ellos realizan. Se cambiaron a otra casa mejor, pero tampoco eso resuelve sus verdaderas necesidades.

El Ministerio de Obras Públicas ha llamado a tres licitaciones y en todas ha faltado dinero para la obra que se necesita construir. Aceptemos que eso puede

pasar en la primera licitación, pero después están obligados a corregir para que la obra pueda realizarse. Las dos siguientes licitaciones demuestran una absoluta falta de operatividad en el gobierno y la torpeza de sus funcionarios públicos.

Y aquí es donde entra la capacidad de gestión del alcalde Luis Mella, que además de convocar a los agentes de la región: Seremi de Seguridad, Delegado Presidencial, la general Jefa de Zona de Carabineros, concejales y sus equipos de seguridad ciudadana, decidió -como lo ha hecho siempre- viajar a Santiago y hablar directamente con las personas que pueden actuar en la solución de nuestras inquietudes.

Un alcalde no puede pasar los siete días de la semana en su ciudad. Está obligado a pararse de su escritorio y viajar al Gobierno Regional o a los ministerios de Santiago

Roberto
Silva
Bijit



De ese modo consiguió que Carabineros de Chile, que tiene un presupuesto anual asignado para obras de infraestructura, aprueba la inversión de 10.200 millones de pesos para la construcción de la nueva Comisaría de Quillota. Hasta antes de su gestión se mantenía el aporte entre 5 mil y 7 mil millones, lo que hacía imposible la realización de la obra.

En concreto, en 60 días más podrá estar terminada la tramitación y asignada la obra al mejor de los últimos oferentes de la tercera licitación. Y de ahí en adelante vendrán los plazos de construcción. No habrá una nueva licitación. La importante es que los recursos para la nueva Comisaría quedaron desatados.

Un alcalde no puede pasar los siete días de la semana en su ciudad. Está obligado a pararse de su escritorio y viajar al Gobierno Regional de Valparaíso o partir a un recorrido de ministerios santiaguinos donde activar obras para la comuna.

Sin ese tipo de gestión la efectividad del alcalde se reduce y las opciones de la ciudad se achican.